

# Un scaphandre chauffé électriquement



Le 9 octobre 1940 a été présenté, aux Chantiers de la Marine de WASHINGTON, un nouveau scaphandre chauffé électriquement, qui est à l'intérieur complètement isolé des décharges électriques par du matériel spécial en terre pur. On voit à GAUCHE : le plongeur revêtant son scaphandre. — A DROITE : le scaphandrier monte dans un réservoir soumis à une pression égale à celle rencontrée à cinquante mètres de profondeur. (Ph. SIHO)

A de nombreuses reprises, il a été demandé si la famille des prisonniers de guerre serait prévenue si celui-ci cédait en captivité. La réponse est affirmative. Le Comité International de la Croix-Rouge s'intéresse à cette question. Elle sait notamment le détail de la date où elle est prévue et celui où la famille peut être mise au courant, soit aussi court que possible.

## Les prisonniers français ne sont plus en Belgique

Au sujet de la correspondance avec les prisonniers de guerre en Belgique, beaucoup de familles avaient reçu des lettres de prisonniers fixés dans un camp provisoire en Belgique et depuis étaient sans nouvelles. Ces familles se demandaient si le prisonnier de guerre avait le droit de correspondre avec leurs parents et amis et si le camp en Belgique ne bénéficiait pas du même régime que les Frontstalag de France.

La réponse à cette question est très simple. De l'avis du Comité International de la Croix-Rouge en Belgique à Genève, il n'y a plus de prisonniers de guerre français valides en Belgique. Tous ceux qui avaient été internés en juin ou en juillet, voire même en août, ont été transférés dans des camps en France ou en Allemagne. Cette catégorie de prisonniers de guerre a donc été regroupée et, pour certains d'entre eux, le regroupement est encore en cours. Il ne faut donc pas s'attendre à ce que le prisonnier de guerre puisse donner une adresse avec un Frontstalag situé en Belgique. Dès que les prisonniers de guerre qui étaient en Belgique seront parvenus à leur destination définitive en Allemagne, ils pourront faire connaître leur adresse officielle et il leur sera alors possible de leur écrire et de leur envoyer des colis.

## Les envois de pièces officielles

Au sujet de pièces officielles que le prisonnier se voit dans l'obligation de donner à sa famille, la convention de Genève précise que les bénéficiaires donneront toutes les facilités pour la transmission des actes, pièces ou documents, destinés aux prisonniers de guerre ou signés par eux, en particulier les procurations et les attestations, et prendront les mesures nécessaires pour assurer l'expédition de ces documents, en échange de sommes d'argent que leur ont retirés au moment de leur capture.

## La question des congés de captivité

A la différence des congés de captivité dont le bénéficiaire est soumis à certaines restrictions, la libération est ou conditionnelle ou définitive. La libération est valable indifféremment pour la zone et les territoires occupés, ce qui veut dire que le prisonnier de guerre qui est libéré peut se rendre au domicile de son épouse, de son père, de son frère ou de son oncle, sans avoir besoin de l'autorisation de la commission de libération.

## Mouvement judiciaire

Vichy, 14. — Par décret du Ministère de la Justice, M. Fythou, premier président de la Cour d'Appel de Nancy est nommé premier président de la Cour d'Appel de Poitiers en remplacement de M. Grimaud qui a été admis à faire valoir ses droits à la retraite.

## L'envoi de colis

La Société Nationale des Chemins de Fer Français annonce que désormais les colis postaux de cinq kilos destinés aux prisonniers de guerre français pourront être remis pour expédition les dimanches et jours fériés aux guichets des bagages de toutes les gares. Elle rappelle qu'en semaine ces mêmes colis sont acceptés exclusivement aux gares ouvertes au service grand-vitesse et au guichet message.

## Un ancien bâtonnier condamné

Casablanca, 14. — L'ancien bâtonnier de l'ordre des avocats de Casablanca, M. Rolland, qui fut président d'honneur des anciens combattants républicains et membre de la commission municipale à comparu devant le tribunal militaire de Casablanca pour avoir prononcé le projet de mettre à porter atteinte à l'unité française. Au cours d'une conversation privée, M. Rolland avait tenu des propos injurieux pour la personne du Maréchal Pétain au moment de la signature de l'armistice.

## Un professeur de Lille révoqué

Vichy, 14. — Par arrêté du sous-secrétaire d'Etat à l'Instruction publique est révoqué de ses fonctions M. Sorat, professeur sans chaire à la faculté des lettres de l'Université de Lille, directeur de l'Institut français de Londres.

## Un remède souverain contre les boutons disgracieux du visage

Les boutons, dartres, rougeurs du visage ne résistent pas au traitement de l'Eau Précieuse Depensier. Cette eau désinfectante et cicatrisante, réussit toujours, même dans les cas les plus rebelles ; quelques applications les font disparaître totalement. D'innombrables témoignages prouvent son efficacité remarquable contre toutes les maladies de la peau d'origine bactérienne, acné, gomme, maux de jambes, ulcères variqueux.

## LES AVOGATS DOIVENT PROUVER QU'ILS SONT D'ORIGINE FRANÇAISE

Vichy, 14. — Le garde des sceaux, ministre secrétaire d'Etat à la Justice, rappelle que la loi du 22 mai 1940, relative à l'accès au barreau a fait une obligation à chaque avocat pour qu'il puisse demeurer inscrit au tableau de l'ordre ou à la liste d'usage d'établir qu'il possède la nationalité française à titre original comme étant né d'un père français, sauf certaines exceptions définies par la loi.

# Les recherches civiles de la Préfecture

M<sup>lle</sup> Bocquet avait été blessée. Blessée alors qu'elle se trouvait le 22 mai 1940, dans le train allant de Saint-Omer à Lille, Mme Bocquet née Madeleine Vandenberghe, 50 ans, taille 1 m. 42, yeux gris bleu, nez rectiligne, bouche moyenne, cheveux châtains foncés, légèrement ondulés, grisonnants, figure ronde et colorée, portant un dentier à la mâchoire supérieure, dents malades, quant à celle inférieure, ayant des marques de vaccins à la hanche gauche, était dirigée sur l'hôpital de Wormhout, puis sur celui de Rosendael. Des renseignements sur cette personne auraient été aperçus aux Entrepôts Goudron Dunkerque, mais l'enquête menée dans cette localité n'a donné aucun résultat positif. Lors de son accident, Mme Bocquet était vêtue de vêtements noirs. Elle portait un sac à provisions en molleton bleu, contenant trois sacs à main, divers objets, un livret de mariage et quelque argent.

# Un Roubaisien se rendait à Saint-Valéry

Vêtu d'un complet bleu marine, d'une chemise kaki, de chaussures en laine bleu marine, cravatée de couleur, coiffé d'une casquette gris clair et chaussé de souliers noirs, M. Pottier Gustave, 39 ans, taille 1 m. 65, cheveux bruns, front large, yeux marron foncé, nez droit, bouche moyenne, visage rond, teint mat, quittait Roubaix le 19 mai dernier pour se rendre à Saint-Valéry-sur-Somme. Depuis cette date, sa famille est sans nouvelles de lui.

# Qui a vu M. C. Declercq ?

M. Declercq Cyrille, 68 ans, taille 1 m. 72, yeux noirs, cheveux grisonnants, portant de fortes moustaches, très valide, quittait son domicile le vingt mal et était vu pour la dernière fois à Lille (Nord). Lors de son départ, M. Declercq était porteur de ses papiers d'identité ainsi qu'une photographie représentant la maison de ses enfants. Malgré de nombreuses recherches, sa famille est sans nouvelles de lui.

# Un jeune homme avait évacué à bicyclette

Quittant son domicile le 20 mai dernier, pour évacuer à l'aide d'une bicyclette, M. BOURCIER Robert, 20 ans, taille 1 m. 58, cheveux bruns, nez droit, visage ovale, était parti de Lille vers Valenciennes.

# ACHETEUR TOUS LOTS FUTS BRASSERIE

BON DU MAUVAIS ETAT BASTIEN, 58, rue Abbeville, LILLE 1001

# A VENDRE

FRES BELLE CHAMBRE A COUCHER moderne, en acacia massif, verni au tampon. PRIX TRES INTERESSANT. S'adresser : 7, rue de Roubaix 7 ter à LILLE 1530

# GAZOGÈNES Industriels

pour tous moteurs fixes, 30 ANS D'EXPERIENCE

# GAZOGÈNES pour véhicules

à anthracite et charbon de bois Réalisant par leur conception une marche pratique un rendement maximum Ateliers spécialisés : Moteurs Pruyvet, 36 à 40, rue Bonlieu, LILLE. CONDITIONS pour GARAGISTES 896

# PAPIER VITRIFIÉ ARMÉ

remplace vitre, éch. sur dem. papier noir D.P. pour intérieur et ext. Stock imp. NALARD, 29, r. Bonaparte, Paris 11.122

# DEUX VÉLOMOTEURS

Marque Olympia, état neuf ; pneus neufs, affaire intéressante ; Auto-entant, à péd. neuve, occasion. VANERSE Emilie, 18, r. E. Basy, Wingles, 1004

# PAPIER A CIGARETTES

Marque ARABIE, blanc fin. Cohn mandat-carte de 70 fr par cent cahiers franco domicile, exp. par poste. Desprey, 19, rue Garibaldi, LILLE (face Cliné Chatel). Tarif G. au L. (docteur Barrière), 34.044

# AVANT DE...

FIXER définitivement votre choix sur une CHAMBRE A COUCHER avec VITRIFIÉ NOTRE LIGNE 222, 31, Av. de la Liberté, Nalimesse 997

# RAMONAGE DE CHEMINÉES

M. L. L. E. Z. J. B. T. 15, rue Jacquemars-Glelie, à LILLE, 978

# BOITIERS ÉLECTRIQUES

DE BRUYCKER, 86, r. de Tournai, Lille 1559

# STATION SERVICE

Camions CHEVROLET et toutes marques. Directeur LEROY. Vous ne pouvez pas vous en passer. 34, rue d'Artois - LILAS 698

# RAMONAGE DE CHEMINÉES

M. L. L. E. Z. J. B. T. 15, rue Jacquemars-Glelie, à LILLE, 978

# BOITIERS ÉLECTRIQUES

DE BRUYCKER, 86, r. de Tournai, Lille 1559

# STATION SERVICE

Camions CHEVROLET et toutes marques. Directeur LEROY. Vous ne pouvez pas vous en passer. 34, rue d'Artois - LILAS 698

# RAMONAGE DE CHEMINÉES

M. L. L. E. Z. J. B. T. 15, rue Jacquemars-Glelie, à LILLE, 978

# BOITIERS ÉLECTRIQUES

DE BRUYCKER, 86, r. de Tournai, Lille 1559

# STATION SERVICE

Camions CHEVROLET et toutes marques. Directeur LEROY. Vous ne pouvez pas vous en passer. 34, rue d'Artois - LILAS 698

# RAMONAGE DE CHEMINÉES

M. L. L. E. Z. J. B. T. 15, rue Jacquemars-Glelie, à LILLE, 978

# L'ANGOISSE D'AIMER

par Jacques MARTIEL

41

« Cause de la pluie, qui s'éclaircit... elle quelques rapport avec ce qui la tracasait ? »

— Faites entrer à la salle à manger, dit M. Davy, qui s'efforçait de rester calme.

Mais sa voix laissait percer de l'émotion.

— Bien, Monsieur.

La carte à la main, le colonel sortit d'un pas rapide, l'air soucieux, et sans regarder sa fille.

— Marguerite avait exposé le but de sa visite.

— Je comprends votre état d'esprit, dit M. Davy, mais je n'approuve pas votre démarche.

Cependant, monsieur, n'est-elle pas légitime ?

— Elle est adjugée. Si vous tenez à la faire, j'aurais préféré que vous me demandiez par lettre, une entrevue à Paris ; de la sorte, nul, ici, n'aurait rien soupçonné.

— Je m'excuse de n'y avoir pas pensé.

— Mais, sans doute, aviez-vous peur que je ne m'y rende pas ?

— Oh ! pouvez-vous me soupçonner de cette pensée, Monsieur ?

— Sait-on jamais ? Songez que j'ai une autre fille.

— Je le sais, Monsieur. Mais, si vous êtes son père, vous êtes bien le mien aussi. Nous n'avons pas vu le jour dans les mêmes conditions, voilà tout.

— Je pourrais vous dire : « Qui vous assure que votre mère ne m'a pas trompé, et que vous êtes bien ma fille, à moi ? »

— Trompé ! dit Marguerite qui s'enthousiasma. Vous avez donc bien peu d'estime, Monsieur, pour celle qui vous a donné une jeunesse et qui est morte à la tâche pour m'élever ? morte de chagrin d'avoir sa vie brisée !

Le front dans la main, il réfléchissait, moins inaccessible au souvenir du passé le cœur, moins fermé qu'il ne voulait le laisser paraître. Il dit, pour rester logique avec son attitude première :

— Mais enfin, quelles preuves avez-vous, quelles preuves indiscutables que je suis votre père ?

— L'enquête que j'ai fait faire me les a fournies.

— Charmant, mon enfant ! Vous avez, après une enquête ?

— Il n'y avait pas d'autre moyen.

— Vous avez pensé pouvoir ainsi faire pression sur moi ? Qui sait ? Vous servir de renseignements obtenus pour extorquer de l'argent ?

Marguerite eut les larmes aux yeux, mais se domina pour ne pas pleurer.

M. Davy reconnu à part lui qu'il venait d'être cruel, et probablement injuste car le visage de la jeune fille démentait cette accusation.

— De l'argent, Monsieur ? S'écria Marguerite, indignée ; vous ne me connaissez pas ! J'ai reçu jusqu'à en gémir péniblement, ma vie, sans rien demander à personne ; je me livrais à un travail en exerçant sur celui qui m'a donné l'être un chantage odieux !

— J'avais la mentalité que vous supposez, j'aurais entamé une action en reconnaissance de paternité et j'y aurais songé depuis longtemps ! Vous demandez des preuves ? J'en ai. Dites-moi, dans le 12<sup>e</sup> arrondissement, à la clinique du Dr Berlet, de Verdes, si vous habitez alors avec elle, l'armaman rue Hoche, au 16 ? que vous vivez de songer à elle, mon enfant ; j'ai abandonné ma mère, trois mois à penser qu'elle m'a pardonné. J'ai été forcé de la quitter ; nous aurions été malthéoux. Elle n'était pas faite pour ma situation, voyez-vous, Marguerite pensa qu'il en était exactement ainsi d'elle-même, vis-à-vis de Jacques !... Etait-ce donc le destin de celles de sa race ?

Cependant, elle ajouta, pour défendre la mémoire de sa mère :

— Elle a été bien plus malheureuse encore !... Mais très courageuse, pourtant ; elle m'a élevée, péniblement... J'ai dû travailler de bonne heure, moi aussi, pour soulager ma mère. Malgré cela, elle est morte quand j'avais à peine seize ans.

— Je reconnais que j'ai été coupable ma mère enfant, coupable envers vous, et coupable envers vous-même, de mon apparente brusquerie de tout à l'heure, vous me croyez insensible. Si vous avez comme je le suis, besoin de quelque chose :

— Je vous le répète, Monsieur ; je n'ai besoin de rien. Je désire simplement que vous me diiez que vous ne m'en voulez pas trop d'être venue, et que vous m'avez connue que je suis bien votre fille. Je ne demande même pas que vous ayez pour moi de l'affection. (A suivre).